

## Kontrolle von Geldern

**Nutzen Sie den folgenden Informationstext für die Bearbeitung der Aufgaben.**

### Kontrolle von Geldern

Entwicklungshilfen, die für verschiedenste Umsetzungen in der Dritten Welt vorgesehen sind, werden oft missbraucht. Dies liege laut "Der Welt" teilweise auch an den kirchlichen Hilfswerken, die durch ihre mangelnden Kontrollen und ihr schlechtes Management ihrer Finanzen Korruption in Entwicklungsländern fördern würden. Beispielsweise würden fiktive Personen Gehälter einkassieren, Belege würden gefälscht werden und außerdem benutze man diese Hilfsgelder für private Zwecke. Des Weiteren liege diese Problematik größtenteils an den ausbaufähigen Strukturen der kirchlichen Hilfswerke. Eine Lösung dieses Problems stelle hierbei die Stärkung der Aufsichtsgremien und der jeweiligen Finanzkontrolle dar. Man müsse klare und strikte Regeln aufstellen, die diese mangelhaften Hilfen umfassen. Weiterhin könne man durch direkte und stärkere Kontrollen das sichere Ankommen der Hilfen und die Richtigkeit der Summe klarstellen. Hierzu glauben viele Experten, dass die Entwicklung dieser Länder von innen kommen müsse, da es nahezu unmöglich sei, dies von außen zu bekämpfen. Die Kontrollen seien viel zu locker und oft einfach ungenügend, obwohl der Kreis der deutschen Entwicklungshelfer eigentlich klein sei. Daher gäbe es einige Experten, die den Glauben an den Nutzen der Hilfen verloren hätten und daher der Meinung seien, dass bisherige Hilfen gestoppt werden müssten. Hierzu wurde im Jahre 2008 der Bonner Aufruf von rund 20 Wissenschaftlern, ehemaligen Politikern und Botschaftern unterschrieben, der besagt, dass die Entwicklung Afrikas ausschließlich von innen kommen müsse und solle.

① **Setzen Sie das passende Stichwort in die Lücke ein.**

\_\_\_\_\_ in Entwicklungsländer sind sehr umstritten, da diese oft missbraucht werden. Durch das schlechte Management einiger Hilfswerke fördert man unbewusst \_\_\_\_\_. Eine Lösung wäre die Stärkung der \_\_\_\_\_ oder auch die der \_\_\_\_\_.

Viele Experten sind der Meinung, dass die Entwicklung dieser Gelder von \_\_\_\_\_ kommen müsse.

Hierzu veröffentlichten Wissenschaftler etc. den \_\_\_\_\_ im Jahre \_\_\_\_\_.

